

# PANORAMA MUNDIAL

## Sumario

No. 92/Martes 14 de mayo de 2013/“Año 55 de la Revolución”

### DE LA PRENSA

- [Gitmo, el lugar donde la muerte es preferible a la vida](#). (Rebelión).
- [¿Va a haber guerra?](#) (La Haine).

### DE CUBA

- [Gobierno arrecia la lucha contra la corrupción](#). ANSA
- [Refiérese a reunión ampliada del Consejo de Ministro](#). AP
- [Alcalde honorario francés aboga por caso de los Cinco](#). PL
- [Empresarios nicaragüenses buscan dinamizar el comercio con Cuba](#). EFE
- [Recibe el Papa a Juan Manuel Santos en audiencia privada y apoya las negociaciones de paz en Colombia](#). AFP
- [Delegación encabezada por Humberto de la Calle llega hoy a La Habana para reanudar las conversaciones](#). XINHUA
- ["Bahía de Cochinos combina el simbolismo histórico con rico paisaje submarino"](#). EFE

### DEL MUNDO

- [Acuerdan Venezuela y China elevar su alianza estratégica](#). ANSA
- [Obama y Cameron exhortan a Rusia cambiar su posición sobre Siria](#). AFP
- [Robert Gates: participación militar directa de EE.UU. en conflicto sirio sería un error](#). ITAR-TASS
- [EE.UU. prepara sus tropas para enfrentar deterioro de la seguridad en Libia](#). AFP
- [Enviado nuclear estadounidense insta a la RPDC a retomar la diplomacia](#). EFE
- [Nombra Corea del Norte nuevo Ministro de las Fuerzas Armadas](#). EFE
- ["Merkel evita dar respuestas claras sobre su pasado comunista"](#). DPA
- [Expresan parlamentarios interés de que Rusia restablezca su influencia mundial](#). ITAR-TASS
- [Incertidumbre en Bulgaria tras ajustada victoria de conservadores en elecciones legislativas](#). AFP
- [Debaten en la ONU estrategias para frenar tráfico de personas](#). NOTIMEX
- [Suspenden gobierno boliviano y obreros diálogo por bloqueos carreteros](#). NOTIMEX
- [Desnutridos una tercera parte de los niños hondureños](#). PL
- [Se compromete China a aumentar su ayuda humanitaria internacional](#). XINHUA

REBELIÓN (Versión digital)

13 de mayo de 2013

ESPAÑA

La intolerable situación del Guantánamo de Obama

## GITMO, EL LUGAR DONDE LA MUERTE ES PREFERIBLE A LA VIDA

Marjorie Cohn  
CounterPunch

Más de 100 de los 166 detenidos en Guantánamo se están dejando morir de hambre. 33 de ellos están siendo alimentados a la fuerza. “Te atan con correas a una silla sujetándote fuertemente las muñecas, las piernas, la frente y la cintura”, dijo Fayiz Al-Kandari a su abogado, el teniente coronel Barry Wingard. Al-Kandari, un kuwaití que lleva once años encerrado en Guantánamo, no ha sido acusado de delito alguno.

“El tubo que le meten le hace llorar abundantemente y empieza a salirle sangre por la nariz. Una vez que el tubo pasa por la garganta, empieza a tener arcadas. Después le meten en el cuerpo un líquido caliente durante un período de entre 45 minutos y dos horas. Siente como si su cuerpo fuera a sufrir convulsiones y a menudo vomita”, añadió Wingard.

El Consejo de Derechos Humanos de las Naciones Unidas determinó que alimentar a alguien por la fuerza es tortura. La American Medical Association (AMA) dice que el alimento forzado viola la ética médica. “Cada paciente capacitado tiene derecho a rechazar la intervención médica, incluyendo las actuaciones para mantener la vida”, escribió el Presidente de AMA, Jeremy Lazarus, al Secretario de Defensa Chuck Hagel. Sin embargo, el Presidente Barack Obama prosigue con la tortuosa política de Bush de alimentar por la fuerza a los presos que hacen huelga de hambre.

Aunque pocos días después de llegar al poder Obama prometió cerrar Guantánamo, allí sigue abierto. “Continúo creyendo que tenemos que cerrar Guantánamo”, declaró Obama en su conferencia de prensa del 30 de abril. Pero, añadió, “el Congreso decidió que no iba a permitir que lo cerráramos”. Obama firmó un proyecto de ley que el Congreso aprobó aunque interponiendo obstáculos que impedían el cierre. Según un editorial de Los Angeles Times, “Obama se ha negado a emplear capital político en cerrar Guantánamo. En lugar de vetar los proyectos de ley de autorización de la defensa que han limitado su capacidad para trasladar a los presos, los firmó, si bien planteó dudas por si estaban inmiscuyéndose en su autoridad constitucional”.

“No quiero que esos individuos mueran”, dijo Obama a los periodistas. Pero Obama tiene realmente poder para salvar las vidas de los huelguistas de hambre sin tener que seguir torturándoles. 88 de los detenidos que siguen en Guantánamo debían haber sido ya liberados a lo largo de los últimos tres años. La Sección 1028 (d) del Acta de Autorización de la Defensa Nacional de 2013 faculta al Secretario de Estado para que apruebe el traslado de los detenidos cuando sea en interés de la seguridad nacional de los EE. UU. 56 de esos 86 detenidos que tenían que haber sido ya liberados son de Yemen. Pero Obama prohibió liberar a ninguno de ellos tras el fallido atentado en la Navidad de 2009 de un hombre nigeriano reclutado en Yemen. Obama debe empezar ya a firmar de inmediato esas certificaciones y exenciones.

En efecto, Obama dijo en su conferencia de prensa: “Creo, bien, ya saben, creo que es fundamental que entendamos que Guantánamo no es necesario para mantener seguros a los EE. UU... Nos hace daño en nuestra posición internacional... Es una herramienta que sirve para reclutar extremistas. Tiene que cerrarse”.

Además, la Orden Ejecutiva 13567 de Obama del 7 de marzo de 2011, proporciona la posibilidad de volver a revisar administrativamente los casos de los detenidos. La Junta de Revisión Periódica (PRB, por sus siglas en inglés) debería darle la oportunidad a un detenido para poder impugnar el hecho de continuar sin motivo detenido. Pero Obama lleva retrasando más de un año las vistas de la PRB en las que podría decretarse la libertad de otros detenidos. A pesar del requerimiento para que las PRB empezaran con sus revisiones en el plazo de un año, no se ha puesto en marcha ninguna. Obama debería nombrar a un funcionario que supervisara el cierre de Guantánamo y comenzara de inmediato con las revisiones periódicas para que los detenidos pudieran recurrir sus designaciones y se pueda aprobar el traslado de más detenidos.

Además, como sugirió el teniente coronel David Frakt, que representó a los detenidos de Guantánamo ante las comisiones militares y en los procedimientos de habeas corpus federales, Obama debería ordenar al fiscal general que informara a los Tribunales de Apelación de Circuito D.C. que el Departamento de Justicia ya no considera que los presos absueltos puedan seguir detenidos. Obama ha bloqueado la liberación de ocho detenidos absueltos al oponerse a sus peticiones de habeas corpus. “Cuando la administración Obama quiere de verdad trasladar a un detenido, puede hacerlo perfectamente”, escribió Frakt en JURIST.

El Grupo de Trabajo para el Trato a los Detenidos del Proyecto Constitucional, que incluye a dos ex generales de alto rango de EE. UU. y a un ex congresista y abogado republicano, Asa Hutchinson, emitió un informe que concluía que el trato y detención indefinida de los detenidos en Guantánamo es “repugnante e intolerable” y pidió que se cerrara la prisión el año que viene.

25 ex detenidos en Guantánamo emitieron un comunicado recomendando que los profesionales médicos estadounidenses dejaran de ser cómplices en las técnicas de tortura de alimentar a la fuerza; que las condiciones de confinamiento de los detenidos mejorasen de inmediato; que todos los detenidos que no han sido acusados de nada fueran liberados; que se pusiera fin a los procesos de las comisiones militares y que todos los acusados fueran sometidos a las estipulaciones de los Convenios de Ginebra.

A los detenidos que están rechazando alimento se les han quitado todas sus pertenencias, incluyendo las colchonetas para dormir y el jabón, haciéndoseles dormir sobre suelos de hormigón en heladoras celdas solitarias. “Es posible que muera aquí”, dijo Shaker Aamer a su abogado Clive Stafford Smith. “Espero que no sea así, pero si muero, por favor, dile a mis hijos que son lo que más quiero de este mundo pero que tenía que defender el principio de que no es justo mantener detenidas sin juicio a las personas, especialmente después de haber sido absueltas”. Hace más de cinco años que se aprobó la liberación de Aamer, un británico padre de cuatro niños.

El coronel Morris David, que actuó como Fiscal Jefe en los juicios por terrorismo celebrados en Guantánamo, acusó personalmente al conductor de bin Laden Salim Hamdan, al australiano David Hicks, al adolescente canadiense Omar Khadr. Los tres fueron declarados culpables y han sido absueltos. “Hay algo profundamente equivocado en un sistema donde sin estar acusado de un crimen de guerra se te mantiene encerrado indefinidamente y una condena por crimen de guerra es tu billete a casa”, le escribió Davis a Obama.

(\*) Marjorie Cohn es profesora de derechos humanos en la Escuela Thomas Jefferson y ex presidenta de la National Lawyers Guild.

Traducido del inglés para Rebelión por Sinfo Fernández

**Selección en Internet: Melvis Rojas Soris**

**LA HAINE (Versión digital)**

**13 de mayo de 2013**

**ESPAÑA**

## **¿VA A HABER GUERRA?**

**Andoni Baserrigorri**

**Sólo estando armados hasta los dientes podrán los pueblos parar la infinita avaricia del capital en su fase imperial.**

La pregunta no por inquietante, deja de ser cierta. ¿Va a haber guerra? Y cuando hablamos de guerra, estamos hablando de una guerra de proporciones enormes y con varios frentes abiertos en diferentes puntos del planeta.

La impresión es que si los pueblos no se conciencian de que esa realidad puede darse, esta se va a dar.

Las intenciones del mamarracho Capriles en Venezuela, van por ese camino. No reconocer la victoria electoral de Maduro, agitar y crear un ambiente tenso en las calles que vaya en aumento y que proporcione las condiciones para un enfrentamiento civil entre venezolanos y venezolanas, apoyo del imperialismo, por boca del “premio Nobel de la Paz” Obama y segura cobertura del narco estado colombiano...

La estrategia que busca Capriles es la de crear un caldo de cultivo que lleve a Venezuela a un desgobierno que incluya desórdenes y altercados. Ese es el escenario buscado por el imperio y que justificaría una intervención militar, bien directamente, bien una “coalición internacional”.

Las estrategias imperiales se han apoyado en organizar alborotos de la oposición del gobierno no deseado y que esos alborotos sean la justificación para acudir mediante “ayudas humanitarias”, “intervenciones internacionales” y otras maneras de desarrollar lo que en el siglo XIX y XX lo hacían mediante los marines. Revoluciones de colores, primaveras árabes, forman parte de esta estrategia criminal.

Las primaveras árabes, culminaron con los bombardeos sobre Libia, un país que disponía del mejor nivel de vida de África y un extraordinario apoyo de la población. En esta ocasión utilizaron a los extremistas religiosos de Al Qaeda, para visualizar supuestas “matanzas del régimen”. Esas “matanzas”, que no eran tales, abrieron la puerta a las auténticas matanzas, las que originaron los bombardeos de la OTAN y la instauración de un gobierno criminal, que esta sí, mantiene una férrea dictadura medieval, que oprime a su pueblo, pero que garantiza las riquezas naturales libias a Occidente.

Y esa es la jugada de Siria, pero el pueblo de Siria está respondiendo con heroísmo a la agresión imperialista. No se esperaban tamaña resistencia, por eso ya están creando las condiciones para ir a Siria con los marines y los bombarderos de la OTAN. Turquía e Israel, en teoría diferentes y rivales países, en realidad coordinan sus movimientos porque es más lo que les une. Les une sus alianzas con el imperialismo y el carácter fascista y retrógrado de sus gobiernos.

La izquierda mema ha dejado de ser mema, para pasar a ser la izquierda canalla. Después de todo lo expuesto, y tras varios años de demostrar las evidencias que tras esos movimientos está el imperialismo, siguen con sus apoyos a esas “rebeliones populares”.

Va a ser difícil que los pueblos puedan olvidar el papel que están jugando destacamentos de ciertos grupos (más bien sectas, seamos realistas) y medios de contra información, a favor de estas canalladas. Nada puede justificar el tristísimo papel que juegan y la respuesta sólo puede ser darles la espalda y caracterizarlos definitivamente como aliados del imperialismo.

Corea del Sur y el imperialismo no han cesado de provocar a la República Popular de Corea, pero aquí, si se han topado con un hueso. Esa misma izquierda canalla y esos mismos medios que tanto han criticado a la RP Corea, llamándola dictadura cuartelera y criticando ácidamente la posesión por parte de Corea de armamento nuclear, deben saber que gracias a ese armamento se ha evitado, por de pronto, una guerra en la península coreana que hubiese ocasionado infinidad de desgracias y millones de muertos. Esa es la realidad que no quieren ver, porque su fanatismo y estúpido elitismo teórico, que no es sino revisionismo socialdemócrata no les permite hacerlo.

¿Queremos una moraleja? Si vis pacem parabellum. La medicina antiimperialista aplicada por la RP de Corea es la más adecuada para hacer frente a los planes de guerra del imperialismo. Sólo estando armados hasta los dientes podrán los pueblos parar la infinita avaricia del capital en su fase imperial.

Solo plantándoles cara. El imperialismo se lo va a pensar dos veces. Sólo desde medidas unilaterales, pero medidas que consisten en hablar de tú a tú al imperio, con un ramo de olivo en una mano, pero con un ejército bien armado en la otra, como visualizó en la ONU Arafat es posible que los pueblos eviten la guerra y paren los planes del Pentágono. Como bien claro definió el presidente Maduro "Con la mano dura".

**Selección en Internet: Melvis Rojas Soris**

## **DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...**

**POR FRANCISCO FORTEZA**

**LA HABANA, 13 (ANSA)-** La economía cubana tiene vientos en contra como el desorden, la indisciplina y la corrupción que el gobierno combate, en coincidencia con nuevas estructuras comerciales con participación privada, bajo el control global del Estado.

En un Consejo de Ministros ampliado el viernes, encabezado por el presidente Raúl Castro y cuyos fragmentos fueron publicados hoy, se mencionaron robos de combustible en refinерías, bases de transporte y servicentros. En Cuba el Estado tiene el monopolio del comercio de la gasolina. No se divulgaron estadísticas al respecto.

En ese campo, el ministro de Comercio Exterior y la Inversión Extranjera, Rodrigo Malmierca, dijo ante el Consejo, que casos como esos detectados en negocios extranjeros indicaron "falta de rigor y de control de la exigencia" por el Estado y "problemas al seleccionar" al inversor.

Recientemente la Gaceta Oficial anunció el cierre de una empresa canadiense por operaciones fuera de la ley y en años anteriores fueron clausurados otros proyectos de capitales mixtos nacionales y estatales a causa de la corrupción.

Otras "indisciplinas" sociales van desde el desvío de mercancía estatal al mercado ilegal, hasta elevaciones también ilegales de precios de productos en establecimientos del Estado y actos de vandalismo y robos.

El gobierno ha insistido en que la corrupción podría llegar a desestabilizar a la sociedad cubana.

El viernes, el presidente Castro prometió ante sus ministros que "si no se acaba el robo en un 100 % por lo menos lo vamos a reducir a la mínima expresión. Vamos a enfrentarnos a sangre y fuego contra esto como (lo hicimos) con la droga. No podemos bajar la guardia", afirmó.

El consejo fue transmitido a instancias gubernamentales y estatales en todo el país por teleconferencia, se anunció.

Otro tema tratado durante el Consejo de Ministros fue el de los mercados agropecuarios, que a través de los años han sido un verdadero dolor de cabeza oficial y punto de relativamente frecuentes reorganizaciones.

Marino Murillo, jefe de la Comisión gubernamental para la Implementación y Desarrollo de las transformaciones iniciadas en 2008, anunció durante el encuentro una estructura de ventas al por mayor para esos comercios que funcionarían en dos niveles, bajo administración estatal general y bajo cooperativas.

Describió uno de cuatro nuevos mercados mayoristas de ese tipo en La Habana, que operará bajo propiedad general de una empresa estatal, que lo arrendará a una cooperativa mayorista la cual su vez subarrendará espacios de unos 15 metros cuadrados a productores o vendedores privados.

La estructura parece obedecer a la decisión del gobierno de preservar al estado como dueño o global en el contexto de "perfeccionar el socialismo y no destruirlo", concepto que guía los cambios.

En sus titulares, el diario oficial Granma, al reseñar los trabajos del consejo ministerial citó a Castro cuando señaló que la gran batalla hoy en Cuba es "contra nuestras propias limitaciones y deficiencias en todos los sectores". El mandatario rechazó además "los errores, (que) generalmente "conducen a pérdidas millonarias a la economía nacional.

-----  
**LA HABANA (AP)** – El deterioro de la infraestructura productiva obligó a Cuba a importar, entre 2001 y 2010, 680 millones de dólares de productos industriales que antes se fabricaban en la isla, informó el gobierno el lunes.

El índice de utilización de las maquinarias alcanza el 30%, agregó el ministro de la Industria, Salvador Pardo, en su informe a una reunión sobre la marcha de la actualización del modelo económico cubano, presidida por el mandatario Raúl Castro.

"Luego de un censo realizado a más de 58.000 equipos pertenecientes a casi 2.000 entidades, se conoció que un elevado número de ellos se encuentra en estado deficiente y obsoleto", dijo Pardo según un reporte del periódico oficial Granma.

La idea de Castro es lograr echar a andar la infraestructura metalmeccánica que en gran medida fue instalada durante el período de colaboración de la isla con la Unión Soviética o reciclarla con el objetivo de sustituir importaciones.

El encuentro de funcionarios de todas las carteras de gobierno, que se realizó a puertas cerradas y sobre la cual se informó apenas el lunes, también tocó otros temas como la corrupción, el desvío de combustible de las entidades estatales y la creación de un mercado mayorista agrícola.

Su objetivo era hacer un recuento por sectores del avance de las reformas implementadas por Castro a partir de 2010 para actualizar el modelo cubano.

Encuentros similares se realizan varias veces al año y medios de prensa locales dieron a conocer imágenes y algunos contenidos.

Una de las ideas lanzadas en la reunión es la de buscar complementariedad de los talleres estatales con aquellos surgidos del trabajo por cuenta propia o independiente del estado.

Durante la reunión, según el reporte de Granma, le tocó el turno de hacer un balance a la ministra de Justicia, María Esther Reus, quien indicó que se trabaja en una reforma de las leyes de contravenciones vigentes toda vez que hay un entramado de 30 cuerpos de inspección y 15.000 inspectores aplicando multas, suspendiendo licencias o aplicando otras sanciones de manera inconexa.

Paralelamente, el vicepresidente Marino Murillo informó sobre la apertura del primer agromercado mayorista de abasto.

Según Murillo, los agromercados funcionarán bajo dos modalidades: administrados por el Estado como es hasta ahora y los gestionados por cooperativas agropecuarias.

Aunque no se divulgaron nombres o detalles de casos de corrupción, varios ministros sacaron a relucir el fenómeno, entre ellos el de Economía, Adel Yzquierdo, quien informó que se habían detectado sustracciones de combustible en refinerías, bases de transporte y servicentros.

"La alta demanda y las ganancias que genera este tráfico ilícito provoca el asedio permanente a los trabajadores del sector por parte de personas inescrupulosas que luego venden el combustible hasta en un 60% por debajo de los precios oficiales", comentó Yzquierdo.

-----  
**PARÍS, 13 MAY (PL)** El alcalde honorario de la ciudad francesa de Mourenx y antiguo miembro de la resistencia antifascista, André Cazetien, pidió al presidente de Estados Unidos, Barack Obama, liberar a los antiterroristas cubanos condenados en ese país.

"Señor presidente, su nombre quedará en la memoria humana si usted devuelve a la libertad y a la vida a los patriotas cubanos", señala Cazetien en una carta enviada al jefe de la Casa Blanca.

Gerardo Hernández, Ramón Labañino, Antonio Guerrero, Fernando González y René González fueron detenidos en 1998 y condenados a largas penas de prisión por alertar a su país de los actos terroristas de grupos violentos radicados en Miami.

En el caso de René, después de cumplir su sanción en octubre de 2011 fue obligado a permanecer en Estados Unidos por tres años más bajo libertad supervisada.

René viajó a La Habana en abril tras la muerte de su padre y poco después la jueza Joan Lenard aceptó su solicitud de permanecer en territorio cubano, a cambio de renunciar a la ciudadanía estadounidense.

En su misiva al presidente Obama, el alcalde honorario de Mourenx compara el caso de los cinco cubanos con el del líder antiapartheid sudafricano Nelson Mandela, quien estuvo preso durante 27 años.

Mandela obtuvo el Premio Nobel de la Paz y su nombre glorioso quedó en la historia, sin embargo, sus torturadores fueron reducidos al olvido total, señala el texto.

Cazetien fue el primer alcalde que hizo ciudadano de honor de una comuna francesa a Mandela, cuando todavía estaba en prisión.

-----  
**LA HABANA, 13 MAY (EFE).**- Directivos y asociados de la Cámara de Industria de Nicaragua (Cadin) dialogaron hoy con empresarios cubanos en La Habana en busca de nuevas posibilidades de negocios y para ampliar el comercio bilateral en varios sectores, informaron medios locales.

La ronda tiene como fin contribuir a identificar oportunidades de negocios en áreas como la energía, la industria y el turismo, según explicó la directora de Relaciones Internacionales de la Cámara de Comercio de Cuba, Celia Labora, citada por la estatal Agencia de Información Nacional.

El intercambio comercial anual entre ambos países no ha superado los dos millones de dólares en los últimos tiempos, en contraste con las buenas relaciones políticas entre ambos países y la voluntad gubernamental de mantenerlas, señaló la funcionaria.

También indicó que la balanza comercial bilateral se caracteriza hasta ahora por una reducida carpeta de productos, que en las exportaciones cubanas incluye vacunas, desinfectantes, medicamentos y soportes de sonido, mientras que en las importaciones figuran maderas, piezas para autos y tuberías de plástico.

La delegación nicaragüense, que visitará la isla hasta el viernes 17 de mayo, representa a seis entidades especializadas en la comercialización de productos industriales (tubos y granulas, mangueras, filtros para aceite, conexiones hidráulicas, calzado e inmobiliario), y alimenticios como leche y carnes.

El asesor de la Cámara de Industria nicaragüense, Oscar Alemán, afirmó que su país pudiera representar para la isla "un puente" hacia el mercado centroamericano.

Según Alemán, la delegación promoverá ofertas en unos 18 renglones entre los que figuran lozas sanitarias, muebles, café en grano y procesado, cacao, mieles y mermeladas.

Asimismo, opinó que las relaciones comerciales con Cuba podrían dinamizarse y aumentar su alcance mediante la utilización del Sucre, la moneda virtual empleada para las transacciones comerciales en el ámbito de la Alianza Bolivariana para los Pueblos de América (ALBA) y su proyecto Petrocaribe, que integran ambos países.

Durante la ronda de este lunes, el secretario general de la Cámara de Comercio de Cuba, Omar Fernández, y el director ejecutivo de Cadin, Alfredo Lacayo, firmaron un acuerdo cooperación para el intercambio sistemático de información y la promoción recíproca de productos y servicios.

-----  
**CIUDAD DEL VATICANO, 13 MAYO 2013 (AFP)** - El papa Francisco manifestó este lunes su firme apoyo a las negociaciones de paz en Colombia al recibir en el Vaticano en audiencia privada al presidente de ese país, Juan Manuel Santos, empeñado en un complejo diálogo con la guerrilla marxista de las FARC tras casi medio siglo de conflicto.

Durante el encuentro, celebrado en el estudio privado del Papa en el segundo piso del palacio apostólico y que duró unos quince minutos, los dos dirigentes hablaron también de la necesidad de reconciliación y perdón en un país azotado por años de violencia política, narcotráfico e impunidad.

Se ha hecho "una referencia al proceso de paz en curso y a las víctimas del conflicto, y se ha manifestado el deseo de que las partes implicadas prosigan las negociaciones, animadas por una sincera búsqueda del bien común y de la reconciliación", indicó en un comunicado oficial el Vaticano.

Santos, que está empeñado desde noviembre del año pasado en hallar una solución política al conflicto colombiano, asistió el domingo a la ceremonia de canonización en la plaza de San Pedro de la primera santa de Colombia, Laura Montoya, ejemplo de "concordia y reconciliación", como la calificó el pontífice.

"Han sido veinticuatro horas muy importantes para Colombia, para mi gobierno, para mí, como presidente, como persona y para mi familia. Una inyección de optimismo y estímulo", declaró a la prensa Santos al término de la reunión con el Papa.

"También se ha hablado de la aportación de la Iglesia a la promoción de la 'cultura del encuentro' y de sus obras al servicio del progreso humano y espiritual del país, en particular, de los más necesitados y de los jóvenes", subraya la nota del Vaticano, en una referencia a una posible participación o mediación de la iglesia colombiana.

Papa Francisco reiteró su respaldo a las negociaciones de paz, que se celebran en Cuba, tal como lo hizo el domingo desde la plaza de San Pedro ante los miles de peregrinos que asistieron a la primera ceremonia de canonización de su pontificado.

El primer pontífice latinoamericano invitó a Santos "perseverar en la búsqueda de la paz", según contó el presidente, en declaraciones dadas desde la célebre Vía de la Conciliazione, que conduce a la basílica de San Pedro.

"Me decía el Santo Padre que solamente los valientes insisten en este tipo de objetivos, que pueden ser costosos, pero que valen la pena. Eso me llena a mi de emoción y optimismo y además de energías para continuar buscando la paz en mi país", dijo.

Como prevé el estricto protocolo del Vaticano para esos casos, a la audiencia no asistió la esposa del presidente, María Clemencia Rodríguez, por tratarse del segundo matrimonio de Santos. Una regla que fue aplicada también durante el pontificado de Benedicto XVI y Juan Pablo II pese a que buena parte de los mandatarios latinoamericanos suelen ser divorciados y se han vuelto a casar.

El presidente colombiano se reunió sucesivamente con el número dos del Vaticano, el cardenal Tarcisio Bertone.

"Se han analizado los retos a los que el país se enfrenta, sobre todo por lo que respecta a las desigualdades sociales", recalca el comunicado vaticano, al abordar uno de los temas que más preocupa al Papa argentino, quien conoce la situación social de todo el continente.

El Papa "nos estimuló para que continuemos con lo que llama el 'espíritu del encuentro', los colombianos necesitamos ese 'espíritu del encuentro', que los contrarios puedan sentarse a solucionar sus problemas, sus diferencias y buscar objetivos en común", explicó a la prensa Santos poco antes de partir hacia Colombia.

Durante el tradicional intercambio de regalos Santos le donó al Papa una edición especial de la novela "Cien Años de Soledad", de Gabriel García Márquez, con un grabado original de los que aparecen en el libro.

"¡Un libro que he disfrutado mucho!", comentó el papa argentino, conocido lector.

También le regaló una estatua de cerámica de unos 60 centímetros de la Virgen, hecha por artesanos de la región colombiana de Raquira.

Por su parte el Papa le obsequio a Santos las tres medallas del pontificado y entregó personalmente y bendijo un rosario a cada uno de los miembros del séquito formado por unas once personas.

Poco antes de despedirse, el Papa, con un gesto muy personal, le regaló al presidente colombiano el documento sobre la iglesia católica de América Latina con el informe final de la conferencia organizada por el Consejo Episcopal Latinoamericano (CELAM) en Aparecida (Brasil) en el 2007, del que es uno de los autores.

-----  
**BOGOTA, 13 MAY (XINHUA)** -- La delegación del gobierno en el proceso de negociación de paz con la guerrilla de las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) viajará mañana martes a La Habana, Cuba, para reanudar las conversaciones.

La representación lleva la orden de agilizar el proceso de negociación en esta nueva ronda que se desarrollará entre el 15 y el 25 de mayo.

Esta delegación es encabezada por el jefe negociador Humberto de la Calle y el equipo se concentrará durante el noveno ciclo de conversaciones en llegar a un acuerdo sobre el tema agrario, primer punto de la agenda de los diálogos que iniciaron el pasado 19 de noviembre.

De igual forma, las partes recibirán las 400 propuestas que las organizaciones sociales y la sociedad civil reunieron en un reciente foro sobre la eventual participación de los miembros del grupo rebelde en la política en caso de que se dé la firma para una paz definitiva en el país suramericano.

En tanto, el presidente Juan Manuel Santos habló sobre el proceso de la paz durante una visita que hizo ante el Papa Francisco en El Vaticano, en donde reiteró su compromiso de buscar el final del conflicto armado que ha afectado a su país por más de cinco décadas.

Se espera que una vez que se llegue a un acuerdo sobre el tema agrario, las partes abordarán temas como el fin del conflicto armado, la solución al problema de las drogas ilícitas, los derechos de las víctimas y los mecanismos de verificación y refrendación de lo pactado en la mesa de negociación.

-----  
**PLAYA GIRÓN (CUBA), 13 MAY (EFE).**- La Bahía de Cochinos, de gran simbolismo histórico para los cubanos, es ahora una zona de desarrollo turístico que combina la atracción por los escenarios de la revolución castrista con un valioso paisaje submarino.

Carteles y un museo en Playa Girón recuerdan en esta amplia bahía, a 149 kilómetros al sudeste de La Habana, la incursión fallida en 1961 de mercenarios enviados por Estados Unidos a la isla, en la que dos años antes Fidel Castro había tomado el poder.

El triunfo de la revolución de corte socialista en Cuba inquietaba en Estados Unidos, a solo 90 millas náuticas de la isla caribeña, explican aquí a los visitantes extranjeros.

En el museo de Playa Girón, dos tanques y una avioneta a ambos lados de la entrada reciben a los turistas. En el interior, se exhiben fotografías y discursos de retórica revolucionaria que rememoran la batalla del 17 de abril de 1961, que apenas duró 66 horas.

Un vídeo y varios mapas ilustran también las fases del "Plan Pluto" que finalizó con un intercambio de prisioneros en poder de Cuba a cambio de alimentos y medicinas que necesitaba la isla.

El episodio bélico de hace medio siglo sigue aún presente entre los cubanos, según declaraciones a Efe de algunos de ellos que en la época eran niños.

Pero Playa Girón es ahora una apacible zona costera con algunos hoteles especializados en el buceo, que atrae a turistas por sus aguas transparentes en las que disfrutan de la contemplación de exóticos peces y arrecifes de coral.

Este mes de mayo se ha abierto aquí un Centro Internacional de Buceo, cuya particularidad es que se puede practicar en una zona cercana a la costa y eso permite evitar el vértigo en los barcos, según explicaron a Efe responsables de la instalación.

En esta bahía hay una caída a apenas 30 metros de la orilla del mar que se prolonga unos 30 kilómetros, desde Playa Larga a Playa Girón, un fenómeno natural que ha creado una pared de 300 metros de altura, lo que permite que se pueda bucear en la zona sin la ayuda de ninguna embarcación.

La Bahía de Cochinos, dice la leyenda, debe su nombre a que cuando no existía población, solo estaba habitada por animales jibaros.

Es rica en corales, gorgonias, esponjas y una gran biodiversidad de flora y fauna marinas, que incluye especies endémicas.

Y si se trata de bucear en la historia, en la cercana ciudad de Santa Clara se encuentra el Mausoleo que alberga desde 1997 los restos del guerrillero Ernesto "Che" Guevara, cuando fueron trasladados desde Bolivia, donde falleció.

En Santa Clara, en diciembre de 1958, Guevara logró descarrilar un tren blindado que transportaba a más de 350 soldados gubernamentales y armamento al este del país. Esa victoria dicen los historiadores que marcó la salida del

poder de Fulgencio Batista y el éxito de la revolución dirigida por Fidel Castro.

La directora del complejo honorífico, Mayra Romero Bermúdez, señaló a Efe que reciben una media de 800 a 900 visitantes diarios, nacionales y extranjeros, sobre todo europeos, y entre los latinoamericanos sobresale Argentina, donde nació el "Che".

En el museo se pueden ver fotos de Guevara, cartas que cruzó con Fidel Castro, su bata de médico y otros objetos relacionados con su vida.

Una gran estatua del guerrillero domina la inmensa explanada exterior, en la que también se ha colocada una fotografía del fallecido presidente venezolano en la que se lee "Chávez, nuestro mejor amigo".

Chávez realizó en esta plaza el 14 de octubre de 2007 su habitual y largo programa radiofónico "Aló presidente", en el que expresó su admiración por Fidel Castro y la emoción de estar en la plaza que simbolizaba la unidad latinoamericana.

En el mismo escenario fue donde Fidel Castro sufrió en 2004 la caída en la que se rompió un brazo ante miles de personas que participaban en un acto público bajo un sol de justicia, imagen que dio la vuelta al mundo.

La provincia cubana de Villa Clara (centro del país) es rica en campos de tabaco y alberga el embalse natural de Hanabanilla, el mayor lago de las tierras altas de Cuba.

## **DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...**

**CARACAS, 13 (ANSA)-** Venezuela y China acordaron hoy elevar al más alto nivel la alianza y el desarrollo estratégico conjunto en las áreas económica, comercial y política, así como concertar las posiciones en foros internacionales, para salvaguardar los intereses de los países en desarrollo.

"El propósito más importante de esta visita no es otro que consolidar, desarrollar y elevar nuestra asociación estratégica destinada al desarrollo compartido", afirmó el vicepresidente chino Li Yuanchao.

Li hizo declaraciones tras una reunión con su par venezolano, Jorge Arreaza y el canciller Elías Jaua, en la sede de la cancillería venezolana.

El alto funcionario del gobierno chino inició así su visita oficial de cuatro días a Venezuela, que arrancó este lunes después de colocar una ofrenda floral a la estatua del Libertador Simón Bolívar, en el centro de Caracas.

"Hemos alcanzado cuatro puntos de coincidencia para el mayor desarrollo de nuestra asociación estrategia", dijo Li.

Explicó que los puntos están relacionados con "incrementar el intercambio político de alto nivel para profundizar la confianza mutua, aumentar la cooperación económica y comercial en profundización del beneficio recíproco y la ganancia compartida"

Así como "concertar en mayor medida nuestras posiciones en los foros internacionales para defender y salvaguardar los intereses comunes de los países en desarrollo y potenciar el intercambio cultural y educativo".

"Estas buenas relaciones que tenemos hoy, son las que hizo el presidente Hugo Chávez y los presidentes chinos hace 14 años", destacó.

En tanto, el Vicepresidente Arreaza sostuvo que "revisaremos proyectos en marcha, fondos conjuntos y nuevos proyectos".

"Esta es una relación que va a lo sustancial con proyectos energéticos, de infraestructura, vivienda agricultura, alimentación, ciencias, tecnología y conocimientos y en consecuencia a la satisfacción del pueblo venezolano y del pueblo chino", expresó

Anunció que la delegación que encabeza Yuanchao también "inspeccionará los proyectos que adelanta en la Faja Petrolífera del Orinoco y los financiamientos conjuntos".

Li también se reunía hoy con el presidente Nicolás Maduro, en el Cuartel de la Montaña, donde rendirá un homenaje ex presidente Hugo Chávez, quien murió el pasado 5 de marzo a causa del cáncer que padeció por casi dos años.

-----  
**WASHINGTON, 13 MAYO 2013 (AFP) -** El presidente estadounidense, Barack Obama, y su par británico, David Cameron, acordaron este lunes en Washington "aumentar la presión" contra el régimen sirio de Bashar al Asad y exhortaron a Moscú a cambiar de posición ante un conflicto que ha dejado más de 80.000 muertos y amenaza con extenderse.

"Seguiremos nuestros esfuerzos para aumentar la presión contra el régimen de Asad, brindando ayuda humanitaria (...) reforzando la oposición moderada y preparándonos para una Siria democrática sin Bashar al Asad", dijo Obama durante una conferencia de prensa conjunta.

"La historia de Siria se está escribiendo con la sangre de su pueblo y esto ocurre ante nuestras narices", constató Cameron, tres días después de haberse reunido con el presidente ruso Vladimir Putin, respaldo infalible hasta el momento de Siria.

Tras el encuentro de más de una hora con Obama en la Casa Blanca, el primer ministro británico anotó que Rusia y Estados Unidos se pusieron de acuerdo sobre la idea de reanudar el llamado proceso "de Ginebra" que apunta a lograr una transición política en Siria, con la esperanza de organizar pronto una conferencia internacional.

Pero el acuerdo al que llegaron el 30 de junio de 2012 en Suiza las grandes potencias no habla del destino de Asad y la oposición siria sigue considerando su salida como una condición necesaria para entablar cualquier negociación.

"Las dificultades siguen siendo enormes, pero tenemos un margen antes de que los peores temores se hagan realidad", agregó Cameron.

Siguiendo ese lineamiento, Obama exhortó a Rusia a cambiar de posición: "Como líder en el escenario internacional, Rusia tiene interés, y la obligación, de intentar resolver este problema de un modo que alcancemos un resultado a largo plazo", insistió.

En medio de las negociaciones para intentar resolver el conflicto que ya traspasa las fronteras de Siria, el primer ministro israelí Benjamin Netanyahu viajará el martes a Rusia para intentar impedir que Moscú le venda misiles a Damasco.

La reunión estará centrada "en la situación actual en Medio Oriente, en particular en Siria", indicó el Kremlin en un comunicado, sin precisar en qué lugar de Rusia se celebrará el encuentro.

El secretario general de la ONU Ban Ki-moon también tiene previsto viajar el fin de semana a Moscú.

"Punto álgido"

El primer ministro turco Recep Tayyip Erdogan, aliado de Washington, será por su parte recibido este jueves por Obama en la Casa Blanca.

En Turquía, nueve personas, cercanas según el gobierno de ese país a "una organización terrorista vinculada con la inteligencia siria", fueron detenidas tras el doble atentado que dejó el sábado 48 muertos y un centenar de heridos en Reyhanli, próximo a la frontera con Siria. Pero el régimen de Damasco rechazó estar involucrado en ese hecho.

La Coalición de la Oposición Siria, que considera la marcha de Asad como una condición previa a cualquier diálogo, celebró la declaración de Rusia y Estados Unidos, y anunció que discutiría la propuesta durante una reunión prevista el 23 de mayo en Estambul.

Mientras tanto, consultará a sus aliados regionales, como Arabia Saudí, Catar y Turquía, anunció este lunes su jefe interino.

Esta reunión también será una instancia en que la oposición siria elija a su nuevo presidente, luego de la renuncia de Ahmed Moaz al Jatib.

Mientras los combates no cesan entre soldados y rebeldes en Siria, la Comisión Europea advirtió que si no se encontraba una solución política muy pronto, "la ayuda humanitaria simplemente no podría estar a la altura de las necesidades sin precedentes" generadas por el conflicto, y agregó que la ayuda había alcanzado su "punto álgido".

La comisaria europea encargada de la cooperación internacional, Kristalina Georgieva, realizó esta advertencia durante una visita a los refugiados sirios en Jordania y anunció la entrega de una ayuda adicional de 65 millones de euros.

Según la ONU, los desplazados por este conflicto suman 4,2 millones de personas, a las que se suman 1,4 millones de sirios que huyeron al exterior, como a Líbano, Jordania y Turquía.

El domingo, el Observatorio Sirio de los Derechos Humanos (OSDH) proporcionó un último balance de 82.257 muertos, entre ellos 34.473 civiles, desde el comienzo de la revuelta en Siria, en marzo de 2011.

En el terreno, ninguno de los bandos logra adjudicarse una victoria decisiva.

Apoyado por combatientes del grupo chiita libanés Hezbolá, el ejército sirio avanza hacia la provincia central y estratégica de Homs, así como a la de Deraa (sur).

Además siguen los combates violentos en la región de Damasco, en mayoría controlada por el régimen, que usa su aviación en las provincias de Idleb y Alepo, donde los rebeldes están en posición de fuerza.

-----  
**WASHINGTON, MAY 13 (ITAR-TASS).** La participación militar directa de los EEUU en el conflicto sirio sería un error, declaró este domingo el ex secretario norteamericano de Defensa, Robert Gates.

"Yo pienso que nuestra participación directa, sobre todo, la participación militar directa, sería un error", dijo Robert Gates en la entrevista a CBS. ¿Acaso no comprendieron que cuando comienza la guerra, sus resultados son impredecibles? Robert Gates ocupaba el puesto del secretario de Defensa en las administraciones de George Bush y Barack Obama y fue testigo de "dos guerras, las cuales comenzaron con el cambio rápido del régimen". "Todos sabemos qué se produjo después", señaló el ex jefe del Pentágono.

"Creo que evaluamos incorrectamente las consecuencias de la Primavera Árabe y de las revoluciones árabes, continuó diciendo Gates. En todos estos países, incluida Siria, hay amenaza de la guerra civil, la amenaza de que estos países se descompongan en parte. Sería un error pensar que podemos influir sobre los resultados. Yo consideraba fue cometido un error en Libia. Pienso que es un error también con relación a Siria".

Robert Gates considera que para emprender algunas acciones en Siria hay que elegir con cuidado algunos elementos, que comparten los valores norteamericanos y "abastecerlos con información secreta y con equipo militar básico".

-----

**WASHINGTON, 13 MAYO 2013 (AFP)** - Estados Unidos pre-posicionó sus soldados para intervenir en caso de amenaza contra su personal diplomático en Libia, meses después del ataque contra el consulado estadounidense en Bengasi, anunció el lunes un portavoz del Pentágono.

"Estamos preparados para responder si las condiciones se deterioran o si nos lo piden", declaró el portavoz George Little. "Hemos desplazado personal y equipamiento".

El Pentágono fue criticado en los últimos meses por no haber sabido desplegar a tiempo una fuerza para intervenir y responder al ataque contra el consulado en Bengasi que dejó cuatro muertos en septiembre de 2012, entre ellos el embajador estadounidense.

Estas fuerzas militares, que podrían eventualmente asegurar las instalaciones diplomáticas o la evacuación de diplomáticos, se posicionaron entre otros sitios en la base de la OTAN en Sigonella (Sicilia), agregó Little, sin más detalles.

El funcionario confirmó, en cambio, que una parte de su personal militar provenía de la base de Morón (España), donde fueron desplegados hace poco 500 marines que cuentan con MV-22 Osprey --un medio de transporte de soldados que despegan como un helicóptero pero vuela como un avión--, además de aviones de reabastecimiento.

Washington ordenó el miércoles la salida de una parte del personal de su embajada en Trípoli, en respuesta al deterioro de las condiciones de seguridad luego del sitio a dos ministerios por parte de grupos armados.

El Reino Unido tomó una medida similar tras el atentado con coche bomba el 23 de abril contra la embajada de Francia en Trípoli, en el que fueron heridos dos franceses.

Dos atentados con explosivos contra dos comisarías el viernes en Bengasi (este) fueron una prueba más de la inseguridad recrudece en Libia, donde las autoridades, que tienen dificultades para instalar fuerzas de seguridad eficaces, se miden a milicias armadas.

-----  
**SEÚL, 13 MAY (EFE)**.- El enviado especial de EEUU para Corea del Norte, Glyn Davies, que llegó hoy a Seúl de visita oficial, instó al hermético régimen comunista a "mostrar su intención de volver a la diplomacia" y a retomar las negociaciones para su desnuclearización.

El enviado, que visitará esta semana Corea del Sur, China y Japón para analizar el estado de la península coreana, consideró que "es el momento de que Corea del Norte retome la senda de la desnuclearización y comience a dar pasos que muestren su intención de volver a la diplomacia", informó la agencia Yonhap.

EEUU, junto con Corea del Sur, China, Japón y Rusia, forma parte de la mesa para intentar retomar el diálogo que busca poner fin al programa nuclear del régimen del líder Kim Jong-un, y que se encuentra paralizado por Pyongyang desde 2008.

A su llegada al aeropuerto surcoreano, Davies subrayó además la importancia de que China, principal aliado de Pyongyang, haya cortado lazos con la mayor entidad financiera de Corea del Norte como penalización a su última prueba nuclear, algo que consideró "un signo esperanzador".

En este sentido, para Davies la decisión a primeros de mes del Banco de China de terminar su relación con el norcoreano Banco de Comercio Extranjero es un movimiento "muy interesante" al considerarlo una señal de que Pekín está tomando una postura más dura con el régimen comunista.

El enviado estadounidense llegó a Seúl para reunirse desde mañana con las autoridades de Corea del Sur de cara a abordar la actual situación en la península coreana, en un momento de tensa calma tras la campaña de amenazas de Corea del Norte.

En sus próximas reuniones, Davies espera analizar "los pasos dados" hasta el momento y poder "ver si existen otras formas con las que podamos mandar una contundente y unitaria respuesta a Corea del Norte", detalló.

Sobre la aparente situación actual de calma en Corea del Norte, que según la inteligencia estadounidense habría replegado misiles preparados para su lanzamiento en la costa oriental norcoreana, Davies avisó de que "muchas veces" Pyongyang "crea la impresión de rebajar la tensión" aunque no lo haga realmente.

"Creo que la rebaja de la tensión y el progreso diplomático llegará cuando Corea del Norte comience a asumir sus obligaciones" con la comunidad internacional, concluyó el emisario.

-----  
**SEÚL, 13 MAY (EFE)**.- Corea del Norte ha nombrado a un general relativamente joven y desconocido como ministro de las Fuerzas Armadas en sustitución de Kim Kyok-sik, considerado un militar de la línea dura, lo que según expertos podría suavizar las políticas de defensa del país.

La agencia de noticias estatal KCNA se refirió hoy por primera vez a Jang Jong-nam, de unos 50 años, como ministro de las Fuerzas Armadas Populares, al informar de su asistencia a un evento musical del Ejército en el que también participaron el líder del país, Kim Jong-un, y su esposa, Ri Sol-ju.

El cargo asignado a Jang Jong-nam equivale al de ministro de Defensa y está sometido al control de la poderosa Comisión Nacional de Defensa, el más alto órgano rector militar del país comunista presidido por el "líder supremo".

El nombramiento de Jang como ministro de las Fuerzas Armadas Populares implica la destitución de Kim Kyok-sik, al que los medios norcoreanos seguían aludiendo como titular del cargo hasta hace cuatro días.

Kim, general de cuatro estrellas que solo ha estado al frente del ministerio durante ocho meses, era considerado un militar de línea dura al que Seúl relaciona con los ataques al buque Cheonan y a la isla de Yeonpyong en 2010, saldados con 50 muertos surcoreanos, dos de ellos civiles.

Sobre Jang, general de tres estrellas ascendido a general de división en abril de 2002 y a teniente general en noviembre de 2011, se informó recientemente de que ostentaba el cargo de comandante del primer Cuerpo del Ejército Popular de Corea en la provincia de Kangwon, en la franja suroriental del país.

En Corea del Sur varios analistas observaron este cambio en el Norte como un aparente intento de suavizar las recientemente endurecidas políticas de defensa del régimen de Kim Jong-un.

"Jang era considerado un miembro de las nuevas generaciones dentro del Ejército y su repentina aparición puede ser una señal de que los dirigentes de Corea del Norte buscan un cambio hacia oficiales más jóvenes," indicó un experto sobre el régimen norcoreano a la agencia Yonhap en Seúl.

Corea del Norte elevó recientemente la tensión en la región con una intensa campaña de amenazas y hostilidades hacia Seúl y Washington, a los que acusó de preparar una invasión de su país con las maniobras militares combinadas Foal Eagle que los aliados llevaron a cabo en marzo y abril.

-----  
**BERLÍN, 13 MAY (DPA)** - El pasado de la canciller alemana Ángela Merkel en la Alemania comunista vuelve a plantear incógnitas que la política no se ha esmerado por aclarar.

Esta vez se trata del papel que jugó en la organización juvenil del Partido Socialista Unificado, la Juventud Libre Alemana (FDJ por sus siglas en alemán). Hasta ahora, Merkel admitía que había sido encargada de asuntos culturales de la organización cuando era joven integrante de la Academia de las Ciencias en Berlín Oriental.

Sin embargo, una biografía que acaba de ser publicada afirma que también ocupaba el cargo de secretaria de Agitación y Propaganda. La tesis no es nueva. El ex líder del partido La Izquierda Oskar Lafontaine también lo había dicho en 2008.

Así da la impresión de que probablemente Merkel no haya sido tan apolítica en la RDA como la imagen que viene dando de sí. Y de que ella, que nunca fue miembro del Partido Comunista, estuvo sin embargo más cerca del sistema de lo que admite.

Los autores del nuevo libro, G nther Lachmann y Ralf Georg Reuth, se basan en las declaraciones de un ex secretario de la FDJ, Gunter Walther, quien dice haber sido colega de Merkel: "Angela Merkel fue secretaria de Agitación y Propaganda", lo citan.

Pero al mismo tiempo, a 24 años de la caída del Muro de Berlín, no hay nadie que testifique que Merkel haya efectivamente cumplido esa tarea, más allá de que la tuviera asignada.

En un acto el domingo por la noche en la Academia Alemana de Cine de Berlín, Merkel evitó dar una respuesta directa sobre el tema.

"Sólo puedo confiar en mis recuerdos. (...) Si aparece algo más, se podrá también vivir con eso".

Pero ahora todos se preguntan ¿qué es ese "algo más", y quién "podrá vivir con eso"? ¿Y por qué Merkel, física licenciada con las mejores calificaciones, lo olvidó?

Tal vez nadie pueda recordarlo porque no lo hizo, incluso aun siendo ese su trabajo. Esto sería coherente con la respuesta que dio para un libro en 2004: "Agitación y propaganda? No recuerdo haber generado ningún tipo de agitación. Era encargada de asuntos culturales".

Merkel trató de zanjar el asunto: "Lo importante para mí es que nunca oculté nada". En tiempos de campaña electoral probablemente resultaría menos peligroso que se destapara una estrecha colaboración con la FDJ, algo que no puede significar más que el hecho de no haberla dado a conocer antes.

-----  
**MOSCÚ, MAY 13 (ITAR-TASS).** Rusia debe restablecer su influencia mundial y hacerse potencia global. Así manifestó hoy el jefe del Comité parlamentario de Asuntos Internacionales Alexei Pushkov quien intervino en las audiencias en la cámara baja del Parlamento ruso dedicadas a las direcciones prioritarias de desarrollo de las relaciones de Rusia con los estados de América Latina y la cuenca del Caribe.

"La estrategia de repliegue de la presencia rusa en distintas regiones del mundo ha fracasado. Es necesario pensar en como podemos volver allá donde ya nos encontramos antes", indicó. Según sus palabras, en el siglo XXI Rusia no puede seguir siendo potencia regional porque en este caso otros se harán potencias globales a cuenta de nosotros.

Al mismo tiempo, supuso, ya ahora hace falta prepararse a un nuevo orden mundial: el distanciamiento del sistema unipolar y el traspaso a un mundo multipolar. "EE.UU. ya es incapaz de desempeñar el papel de fuerza hegemónica mundial a lo cual que aspiró. Tampoco el mundo está dispuesto a aceptarlo. EE.UU. ya no tiene poder aplastante y es incapaz ni siquiera de finalizar las operaciones en Irak y Afganistán", indicó.

A su vez el primer vice-speaker de la cámara baja Iván Melnikov destacó la tendencia de desfase del modelo unipolar de la organización mundial al señalar, sin embargo, que "la multipolaridad, que se está formando, no ha dado aún una estabilidad". "Una serie de regiones del mundo no sólo ha incrementado su potencial, sino que penetra en las esferas que el Occidente tradicionalmente consideraba las suyas", recalcó. Según Melnikov, las nuevas condiciones amplían las posibilidades de Rusia en la búsqueda de nuevos socios, entre los cuales fueron mencionados los países de América Latina y de la cuenca del Caribe.

"La lucha competitiva por la presencia en esta región se ha agudizado notoriamente. No se trata únicamente de Europa Occidental o Japón, sino de una serie de nuevos jugadores no regionales que han aminorado la predominancia tradicional de EE.UU.: Rusia por el momento está a la zaga, pero aún tenemos muchas posibilidades desaprovechadas", resumió.

-----  
**SOFÍA, 13 MAYO 2013 (AFP)** - Bulgaria se enfrentaba de nuevo a la incertidumbre política este lunes después de que el ex primer ministro Boyko Borisov obtuviera una ajustada victoria en las elecciones legislativas anticipadas celebradas el domingo, tres meses después de que la presión de la calle forzara la dimisión de su gobierno.

Después de una tensa campaña empañada por acusaciones de fraude fiscal, el partido conservador GERB del ex primer ministro Boiko Borisov obtuvo 30,74 % de los votos, según los resultados oficiales tras haber sido escrutados el 99%.

Sin embargo los analistas predicen que el rudo Borisov, de 53 años, no logrará convencer a ninguno de los otros tres partidos para que hagan alianza con el GERB y liderar una coalición para dirigir el país más pobre de la Unión Europea.

"Esto es un adiós para el GERB. No gobernarán el país", dijo el analista del instituto Gallup, Kancho Stoychev, quien añadió que los escándalos que se produjeron durante la campaña y las acusaciones de fraude electoral han colocado al GERB "en total aislamiento".

El partido de oposición socialista (PSB, excomunista) obtuvo 27,6%.

Los otros partidos que obtuvieron suficientes votos para entrar en el Parlamento son el Movimiento por los Derechos y las Libertades (MDL, minoría musulmana turca), con 10,45% de los votos, y el partido nacionalista y xenófobo Ataka (7,39%).

Ataka, el aliado más probable de Borisov, ha descartado apoyar un gabinete GERB. Si el campeón de karate - que no se ha pronunciado oficialmente desde las elecciones - no logra formar un gobierno, los socialistas tendrían que tomar el relevo.

El partido socialista dijo el domingo estar dispuesto a buscar un consenso amplio para formar un gobierno contra la crisis con la presencia de tecnócratas, que estaría liderado por el economista y exministro de Finanzas (2005-2009) Plamen Oresharski.

Según estimaciones preliminares de la comisión electoral el GERB obtendría 98 de los 240 escaños del parlamento, mientras el BSP alcanzaría 86, el MRF 33 y Ataka 23.

Aún son posibles algunas variaciones, de uno o dos escaños, dijo el miembro de la comisión electoral Krasimir Kalinov a la radio BNR radio, dando a entender que el BSP y el MRF - con 119 escaños de acuerdo con las estimaciones preliminares - podrían incluso terminar con una mayoría.

Se espera que la comisión anuncie la distribución final de los escaños el jueves.

"Lenta y dolorosamente Bulgaria se está deshaciendo del GERB y esto es un proceso de curación. Está claro que el GERB no será capaz de formar un gobierno y esto es una buena cosa para Bulgaria", dijo el líder socialista Sergei Stanishev el domingo en la noche.

Stanishev instó a "rápidas conversaciones con todas las partes, salvo con el GERB en torno a un programa para sacar al país de la crisis ... y calmar las tensiones sociales".

Los analistas eran no obstante escépticos acerca de que un gobierno tecnócrata liderado por los socialistas pudiese durar mucho tiempo, sobre todo si tiene que confiar en el apoyo del impredecible Ataka, ferozmente nacionalista.

"El país es muy inestable", dijo el analista Andrey Raychev de Gallup, quien vaticinó nuevas elecciones anticipadas en un año o incluso menos.

"La economía está en caída libre, e incluso las medidas más rápidas y adecuadas no darán resultados inmediatos. Nos enfrentaremos a un duro invierno", dijo el domingo Oresharski, que figura como el preferido de los socialistas para el cargo de primer ministro.

-----  
**NACIONES UNIDAS, 13 MAY (NOTIMEX).**- Los miembros de la Asamblea General de la ONU participaron hoy en un debate de alto nivel con el fin de analizar e intercambiar estrategias para frenar el tráfico de personas, del que al menos 25 millones son víctimas en el mundo.

"El tráfico de personas devasta individuos y socava las economías nacionales. Miles de millones de dólares son generados mediante la explotación y el abuso. Estos mercados negros financian apoyos para drogas ilegales, corrupción y otros crímenes", dijo Ban Ki-moon.

El secretario general de la ONU, explicó que el tráfico nunca dejará de existir si no se termina con la impunidad de las personas que lo propician, por lo que urgió a llevar ante la justicia a los responsables y a fortalecer los sistemas judiciales de cada país.

Destacó además la necesidad de elevar los estándares de vida de la gente, debido a que el tráfico humano "florece en condiciones de pobreza".

"La gente es atraída de sus lugares de origen con promesas de seguridad y bienestar. En algunos casos de los más trágicos, los padres venden a sus hijos por una miseria en un desesperado intento por sobrevivir", afirmó.

De acuerdo con la ONU, el tráfico de personas es una industria criminal que genera unos 32 mil millones de dólares de ganancias anuales mediante trabajos forzados, servidumbre doméstica, esclavitud sexual y niños soldados.

Asimismo, casi una tercera parte de las víctimas de este crimen entre 2007 y 2010 eran menores de edad.

La ONU adoptó en 2010 el Plan de Acción Global de la ONU para Combatir el Tráfico de Personas con el fin de aumentar la cooperación en el mundo y de integrar la lucha contra este delito.

El enfoque se ha basado en cuatro pilares: prevención, procesar a responsables, proteger víctimas y formar alianzas para combatir el tráfico.

El presidente de la Asamblea General, Vuk Jeremic, consideró que no debe escatimarse "ningún esfuerzo para terminar con la servidumbre de millones, mientras que se ayuda a los sobrevivientes a reconstruir sus vidas".

Por su parte, a nombre de México, Lía Limón, subsecretaria de asuntos jurídicos y derechos humanos de la Secretaría de Gobernación, compartió los avances del país en el combate al tráfico de personas.

Aseguró que el gobierno de México desarrolla estrategias "de desarrollo social para hacer frente a la pobreza extrema, la exclusión social, la discriminación y la falta de oportunidades".

Se refirió además a la Ley General de Víctimas, a la legislación específica sobre el trato de personas, publicada en 2012, y a la ratificación de parte de México de protocolos internacionales para evitar este flagelo.

Limón señaló además que la prevención de la violencia se ha convertido en una prioridad del gobierno del presidente Enrique Peña Nieto, que busca recupera la paz social.

"El mensaje que se debe transmitir a la sociedad, es que las víctimas de trata y sus familiares no están solos, que el Gobierno de la República Mexicana no es indiferente al tema", enfatizó.

-----  
**SANTIAGO, 13 MAY (NOTIMEX).**- El gobierno de Bolivia y la Central Obrera Boliviana (COB) suspendieron hoy el diálogo sobre una reforma a la Ley de Pensiones luego que se instalaran cinco bloqueos carreteros, indicó la Agencia Boliviana de Información (ABI).

El ministro de Economía y Finanzas Públicas, Luis Arce, dijo en rueda de prensa que los cierres rompen el acuerdo establecido al inicio de las conversaciones, ya que una condición para restablecer la negociación era suspender bloqueos, marchas y movilizaciones.

Arce descartó una ruptura del diálogo y señaló que éste sólo se suspendió para que la COB solucione el problema surgido al interior de sus filas con la instauración de bloqueos como medidas de presión.

El conflicto, que alcanzó ribetes violentos en algunas zonas del país, comenzó hace unos días tras la petición de incremento a las jubilaciones por parte de los sindicatos ligados a los mineros y maestros rurales.

Los manifestantes bloquearon los accesos a las ciudades de La Paz, Cochabamba, Oruro y Santa Cruz y los enfrentamientos con la policía dejaron al menos 60 heridos y 130 detenidos.

El gobierno boliviano ofrece una pensión solidaria máxima para el sector minero de unos 571 dólares y para el resto de 457 dólares, mientras que la COB exige mil 142 dólares para los mineros y 714 dólares para los otros sectores.

Las interrupciones esporádicas del tránsito se produjeron este lunes en carreteras de los departamentos de Cochabamba (centro), Pando (norponiente), Beni (oriente) y Potosí (sur).

El viceministro de Régimen Interior y Policía, Jorge Pérez, indicó por su parte que los bloqueos esporádicos se producen en carreteras interiores del país ya que las rutas troncales están expeditas.

Explicó que el cierre temporal de algunas rutas obedece a que los trabajadores que realizan vigiliias se toman los caminos por minutos para dejar establecido que están movilizados.

Manifestó que el gobierno del presidente Evo Morales confía que la dirigencia de la COB cumplirá su palabra de suspender las medidas de presión y centrarse en el diálogo que se retomó la noche del pasado domingo.

La COB, el ente sindical más relevante de este país, inició el pasado 6 de mayo una huelga general y un bloqueo de vías en demanda de un incremento de los montos de jubilación para los trabajadores bolivianos.

-----  
**TEGUCIGALPA, 13 MAY (PL)** Más de 400 mil niños, una tercera parte de la población infantil hondureña, están desnutridos, según informó un taller impartido aquí por el jefe de cooperación de la Unión Europea, Lauren Sillano.

El sitio digital tiempo.hn indicó que la reunión tuvo el propósito de definir las principales áreas de inversión en seguridad alimentaria y nutricional en el marco de la cooperación del Viejo Continente con este país centroamericano.

Allí se precisó que de los 30 millones de euros que dedicará la Unión Europea a la cooperación anual con Honduras, 10 millones estarán dirigidos a la seguridad alimentaria debido a la deficiente situación nutricional.

Sillano recordó que la Unión Europea trabaja desde el año 2000 en proyectos para solventar el problema de desnutrición en la población hondureña, específicamente en la niñez.

La tercera parte de los niños menores de cinco años sufren de algún grado de desnutrición, dijo el funcionario y agregó que tanto el Gobierno como los cooperantes buscan expertos para combatir esta situación inaceptable.

Según el Instituto Nacional de Estadística (INE), la población menor de cuatro años a final del 2012 era de un millón 104 mil niños, de lo que se colige que hay un millón 200 mil menores de cinco años y de ellos 400 mil padecen desnutrición.

Detalló que el mayor impacto en desnutrición se localiza desde los departamentos de Valle y Comayagua hacia las zonas sur y occidental de Honduras, por ser lugares muy extensos, con población dispersa y de difícil acceso.

Entidades médicas consideran la desnutrición una enfermedad causada por una dieta inapropiada, hipocalórica e hipoprotéica; su principal causa es la pobreza y tiene influencia en factores sociales, psiquiátricos o patológicos.

Ocurre principalmente entre individuos de bajos recursos en países pobres y genera niños de baja estatura, pálidos, delgados, muy enfermizos y débiles, que tienen problemas de aprendizaje y de desarrollo intelectual.

Estadísticas emanadas de un estudio de la Organización Mundial de la Salud sobre seguridad alimentaria realizado entre el 2004 y el 2006, indica que padece de desnutrición alrededor del 12 por ciento de la población hondureña.

-----  
**BEIJING, 13 MAY (XINHUA) --** China se compromete a aumentar su contribución a los esfuerzos de ayuda humanitaria internacional, dijo hoy lunes el presidente chino, Xi Jinping.

Xi así lo expresó tras su entrevista con el presidente del Comité Internacional de la Cruz Roja, (CICR) Peter Maurer, quien se halla de visita en China.

El presidente chino aseguró que su país concede gran importancia a la labor desempeñada por el CICR y que está dispuesta a trabajar codo con codo con la organización para ayudar más a los necesitados, asumiendo sus responsabilidades y deberes internacionales dentro de sus capacidades.

Tras elogiar los diversos proyectos emprendidos por el CICR en sus 150 años de historia, Xi también tuvo palabras de agradecimiento para la participación activa del comité en las misiones de rescate y ayuda humanitaria llevadas a cabo en China.

"La Cruz Roja representa no sólo una filosofía, sino también un estandarte bajo el que se coordinan diferentes actividades humanitarias sin importar fronteras, razas o creencias", afirmó el presidente chino, expresando su deseo de que este espíritu continúe creciendo en el futuro.

Por su parte, Maurer agradeció a China su apoyo al comité, destacando que dicho país, cuya influencia en la esfera internacional es muy significativa, ha realizado importantes contribuciones a los esfuerzos globales de su organización.

El CICR desea expandir su cooperación con China, con el objetivo de mejorar su servicio en las misiones de rescate y ayuda humanitaria internacionales.

---

**Directora:** Marta O. Carreras Rivery **Editora:** Juana Calzado Jiménez **Sala Digital:** Lázaro Zada Carpio

**Selección Internacional:** Carlos Alberto González Álvarez **Asistente de Edición:** Sindy Milanés Martínez.

**Teléfonos:** 860-5750 855-5830 **Email:** [panorama@cc.cu](mailto:panorama@cc.cu) **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución

---